

MANIFIESTO DE MÉDICOS Y FARMACÉUTICOS DE ATENCIÓN PRIMARIA Y HOSPITALARIA DEL ÁREA SANITARIA DE OURENSE CON RESPECTO A LAS MEDIDAS ACORDADAS EN EL ACTA DE DESCONVOCATORIA DE HUELGA CON FECHA 19/4/2023.

Los colectivos de Médicos y Farmacéuticos del Área Sanitaria de Ourense queremos manifestar a toda la población que los acuerdos alcanzados entre el Sindicato (CESM) y la Administración (SERGAS), sólo constituyen una parte de las reivindicaciones que nos hicieron tomar la difícil decisión de iniciar una huelga.

Como cualquier colectivo del funcionariado autonómico y estatal, tenemos nuestro pleno derecho a reivindicar mejores condiciones laborales (tanto a nivel retributivo como de protección de nuestra salud como trabajadores), sin que por ello seamos demonizados. Nuestras condiciones de trabajo y remuneración distan mucho de las que consideramos aceptables, teniendo en cuenta el gran esfuerzo personal invertido para lograr ejercer nuestra profesión y la gran responsabilidad que ello conlleva.

Sin embargo, los verdaderos motivos que han logrado unirnos no han sido esos, sino la reclamación a la Administración (SERGAS) de cambios organizativo-estructurales y dotación de recursos humanos que garanticen las condiciones para que podamos desempeñar nuestra labor con dignidad y alcanzar nuevamente la excelencia en la atención de nuestros pacientes.

La filosofía que nos unió y movilizó de forma inédita para materializar esta huelga, era llegar a acuerdos reales sobre aspectos que nos permitiesen lograr dar respuesta a una sobrecarga asistencial creciente en una sociedad que lo demanda y cuyos paradigmas sociales y demográficos han cambiado. Ha llegado un punto en el que el sistema no puede sostenerse a costa de nuestra dedicación y salud como lo ha hecho en los últimos años. Es el deber de nuestra administración velar por ello. El deterioro de la asistencia sanitaria y las condiciones laborales y profesionales en las que venimos ejerciendo, no son adecuadas para garantizar una atención segura y de calidad a nuestros pacientes.

Los acuerdos alcanzados no abordan el fondo del problema, que es el deterioro ya insoportable de la atención sanitaria con sobrecarga de trabajo de los profesionales, plantillas insuficientes, falta de coordinación entre Servicios, necesidad de organizar adecuadamente la docencia, formación e investigación, atención inadecuada a los usuarios, con listas de espera intolerables, dificultad en obtener citas o cambio de citas, dificultad en la comunicación con los profesionales, masificación de consultas y Urgencias, y un largo etc.

La desconvocatoria de la huelga por parte del Sindicato CESM sin un abordaje con seriedad de todos estos pilares es, a nuestro juicio, claramente insuficiente para nuestro objetivo común, que no es otro que la sostenibilidad de la sanidad pública gallega y para lo que se necesita adoptar medidas organizativas contundentes, valientes y urgentes, que permitan a los facultativos de los Hospitales y Atención Primaria lograr unas condiciones de atención de calidad a sus pacientes. Estas medidas de cambio en la sanidad deberán incluir de forma imprescindible las necesidades manifestadas por los que la ejercen y las necesidades expresadas por los pacientes, a través de sus Asociaciones.

El conflicto, por lo tanto, no ha sido aliviado por las recientes resoluciones y seguiremos demandando una interlocución directa con nuestros gestores por todos los cauces que estén a nuestro alcance.

Manifestamos finalmente nuestra disposición y ánimo de trabajar en las soluciones, seguir atendiendo con la mejor disposición a los pacientes y seguir insistiendo en la necesidad de una estrategia que logre el objetivo de garantizar una atención de calidad, segura y digna.

Todos somos pacientes.

En Ourense, a 25 de Abril de 2023.

Firmado y apoyado por más de 400 médicos y farmacéuticos del Área Sanitaria de Ourense,
Verín y O Barco de Valdeorras